



Ante las elecciones municipales

Sigue manifestándose el creciente entusiasmo izquierdista y el firme propósito de que el Frente Popular continúe subsistiendo

Vigo.—En el Danubio Azul, organizado por los empleados de Banca, se celebró un mitin en el que tomaron parte oradores de la Juventud Socialista, que atacaron a la Ceda y al Gobierno, acusándolo de haber entregado los puestos de mando a los enemigos del proletariado, y anunciaron que se apoderarán del Poder si el Gobierno no atiende sus demandas.

El delegado de la autoridad llamó la atención a uno de los oradores, Manuel del Río, cuando dijo que el Gobierno actual no cumplirá el pacto electoral, y que es más peligroso que los dictatoriales, por haber hecho concebir muchas esperanzas que luego no han de ser cumplidas.

Málaga.—Ayer se celebró un acto organizado por la Federación local de Sindicatos, en el Cine Moderno, abarrotado de público. Los anarquistas combatieron duramente a los socialistas, principalmente a González Peña. También censuraron acremente a Badía. Refiriéndose a la irreflexión que han recibido de los comunistas y socialistas para ir a la unificación (sindical), manifestaron que contestarán con un manifiesto, en el que se mostrarán partidarios de la unificación, pero al margen de la política y del parlamentarismo, mediante muy severas condiciones. Si éstas no se aceptan, romperán con el Frente Popular.

Málaga.—En la plaza de Toros se celebró un mitin de propaganda organizado por la Juventud Socialista. Tomaron parte José Muñoz Infantes, por la Juventud Socialista de Málaga; Diego Jaén Botella, ex sacerdote, por la Juventud Socialista de Melilla; Bercedo Pérez, por la Juventud Socialista de Málaga; Aurora Arnáiz, por la Federación Nacional de Juventudes Socialistas, y Antonio Acuña Caballar, diputado a Cortes por Málaga, socialista.

Todos abogaron por la unificación del proletariado e hicieron un llamamiento a la C. N. T. y a las Juventudes libertarias.

Diego Jaén, ex sacerdote, dijo: "He de decir que al proletariado no le hace falta los templos. Respeta las ideas y hace labor de captación. Cuando la cultura del proletariado sube, el barómetro de la religión baja. Si el templo estuviera limitado a la devoción, lo hubiéramos respetado. Pero no ha sido así, puesto que en ellos se han celebrado reuniones clandestinas de pistoleros fascistas. Yo os digo que si Jesucristo estuviera en el mundo; si Jesucristo viniera otra vez a predicar su doctrina, estaría con vosotros y no con los explotadores del pueblo. Gil Robles ha dicho que si él hubiera tenido martires, hubiera triunfado, lo

cuál significa que en la era de enfrente no los ha habido, y los mártires de la revolución son mártires de la Historia por excelencia."

El acto terminó dentro del mayor orden, cantándose "La Internacional"

Antes de dar comienzo el comicio desfilaron los pioneros y Juventudes Socialistas y Comunistas, uniformados, por el ruedo, siendo objeto de calurosos aplausos.

EN FAVOR DE LOS ASTURIANOS

Madrid.—Bajo la presidencia del señor Llopiés se celebró con bastante concurrencia, en el Cinema Europa un mitin organizado por el Grupo Octubre del Socorro Rojo Internacional para recaudar fondos para erigir un monumento a las víctimas de Asturias.

La entrada fué de pago.

Habló en primer lugar el publicista Luis Fernández, quien dijo que, para perpetuar la memoria de las víctimas de Asturias, no basta elevar un monumento, sino que hay que construir una muralla que se oponga al avance de la reacción.

El señor Barriobero, que habló a continuación, dijo que el monumento

Candidatos socialistas

En la mañana del domingo terminó el escrutinio hecho por la Agrupación Socialista para la elección de candidatos para concejales, resultando elegidos los siguientes socialistas:

Para concejales efectivos: Feliciano Leizaola, Cipriano Genzáez, Antonio Vayas, Antonio Ramos, Pedro Díez Pérez, Roberto Alvarez y Julio Sáiz.

Para concejales suplentes: Francisco Peña, Antonio Somarriba, Higinio Andraea, Damián Solana, Cipriano López Monar, Manuel Neila y Luis Illera.

Celebrado también el escrutinio para cubrir vacantes en la Agrupación, resultaron elegidos, Pedro Díez Pérez; Secretario, Santiago Gallut y secretario político José Montero.

Los conflictos sociales

Con gran entusiasmo se lanzaron ayer a la huelga todos los portuarios del litoral cantábrico

Como ya se había anunciado, ayer, lunes, declararon la huelga los Sindicatos portuarios del litoral cantábrico.

En Santander el paro es absoluto, habiendo hecho causa común con los camaradas del Muelle las tripulaciones de los barcos anclados en esta bahía.

En los demás puertos del Norte de España el entusiasmo con que se ha acogido la huelga es enorme. Incluso Villagarcía, que no forma parte del litoral, ha ido al paro como si en realidad lo fuera.

En Bilbao, donde se creía que, dado el funcionamiento de la organización de los Solidarios Vascos, la eficacia de la huelga sería casi nula, ésta es secundada en toda su totalidad por esta Sociedad, que oyendo los razonamientos de los camaradas del Sindicato de Trabajadores de dicha capital, se ha visto impelida a sumarse a la solidaridad que con el movimiento se presta a los obreros del "Muelle" de Gijón.

La patronal gijonesa sigue en su

tercera, o intransigente actitud. La fórmula que proponía el señor Meliá, delegado especial del Gobierno, tendente a la solución del conflicto, sólo encontró eco en la representación de los trabajadores, que probaron su espíritu de transigencia.

Demostrado que es la patronal quien provoca esta situación, lo que cabe y se espera es que el Gobierno obre con la máxima energía, no permitiendo tan descarado sabotaje a la República.

Si las mayores autoridades de España no emplean medidas que corten de raíz tamaños insultos a la dignidad del pueblo proletario, no se asusten si los obreros recurren, empujados de fórmulas legalistas, a medios más rápidos y más en armonía con los postulados de la clase oprimida.

Confiamos en que los portuarios impondrán su fuerza.

Unidos en una Alianza que acoge en su seno a las colectividades de

todas las ideologías clasistas, su triunfo será rotundo.

No aparente la patronal poseer potencialidad, haciendo frente durante unos días a la vigorosidad de la huelga planteada, su caída será más estrepitosa, cuanto más la prolonguen.

Asamblea Campesina de la S. A. M.

a las 10, en el Alkazar, el domingo próximo

ORDEN A DISCUTIR

- Primero. Exposición de interioridades de la S. A. M.
- Segundo. Fijación de la posición a adoptar sobre pagos de intereses y suministro de leche.
- Tercero. Petición del nombramiento de una Comisión del Gobierno para que fiscalice la obra.
- Cuarto. Proposiciones de Sindicatos.

Asistirán los dos diputados del Frente Popular, delegados del mismo y Federación Obrera Montañesa y asesor jurídico.

Los campesinos pasarán hasta las nueve y media por la Casa del Pueblo, para llenar unos impresos necesarios.

¡Por vuestro bienestar, acudid, campesinos!

mento que puede elevarse a los muertos de Asturias.

Los sucesos de octubre contienen una gran propaganda política.

El fracaso de aquel movimiento obedeció a que los revolucionarios carecían de comunicaciones con el resto de España y a que se les agotaron las municiones.

Tuvo palabras duras para Doval, Velarde, el general López Ochoa y Lerroux. En el Parlamento pedirán que las responsabilidades alcancen a Lerroux y Gil Robles, que deben ingresar en la cárcel para responder de lo allí ocurrido.

Solicitan que sean juzgados por un tribunal familiar, en el que estén representadas las familias de las víctimas de Asturias.

Terminó el acto cantándose "La Internacional".

MANIFESTACIONES DEL MINISTERIO DE COMUNICACIONES

Madrid.—El ministro de Comunicaciones ha concedido unos minutos de conversación a los periodistas y les ha comunicado que actualmente tiene en estudio el problema del Concurso para los servicios de Radiofusión.

Al llegar al Ministerio, se encontró con un concurso convocado y unos pliegos representados por varias entidades.

Es un asunto que considera de verdadera importancia y requiere una meditación detenida por el cúmulo de intereses en juego. En su vista ha decidido suspender el concurso y adoptar la resolución definitiva una vez que haya regresado de Francia, Inglaterra y Alemania personal capacitado de comunicaciones, que irá a conocer lo que sobre esta materia existe en dichos países.

Con esto, el ministro espera poder abrir un concurso que reúna las condiciones indispensables para satisfacer las necesidades de España.

En cuanto a la aplicación de la amnistía a los funcionarios de Correos y Telégrafos ha dicho que él publicó un decreto concediéndola a los Cuerpos de Comunicaciones, pero solamente para que reinciesen los funcionarios represaliados por motivos políticos y sociales, no por faltas que afectan a la moralidad del individuo o a la garantía de la función.

En cuanto a la política no quiso hacer manifestación, estimando que ello corresponde al presidente del Consejo.

Sin embargo —añadió—haré una manifestación que no he creído jamás en la eficacia de las retiradas y menos de las retiradas permanentes. Un régimen democrático es la consecuencia natural del libre juego de mayoría y oposiciones: unas, gobernando y otras realizando un deber de fiscalización. Renunciar a ese derecho, que es la consecuencia del deber de fiscalización, es volver la espalda a una democracia bien sentida.

En cuanto a la celebración de las elecciones municipales manifestó que, desde luego, se celebrarán el doce de abril. Nada ha surgido que pueda impedirlos. La permanencia del Frente Popular, de que habla toda la prensa, es indicio de que las elecciones se llevarán a cabo.

Las derechas no pueden solicitar, con relación a las elecciones, más que garantías. Creo que les serán otorgadas en el sentido lícito de la palabra.

(Pasa a cuarta página).

El Campeonato de Liga

Una máxima entrada, una mínima diferencia y dos puntos más para el Racing a costa de los bilbaínos

UN VIOLIN DESAFINADO

Como sabe todo el mundo —pueden desde luego quitar ustedes de este concepto universal lo que quieran hasta dejarle en las proporciones que les parezcan más justas—, el incómodo lugar destinado a la Prensa en los Campos de Sport, en vez de ser un sitio preferente, como debía ser por atención a los diarios que tanto contribuyen al fomento de la afición, por su poquillo de agradecimiento a los cronistas que con heroico desinterés colaboramos en la obra racinguista, y por consideración a la labor que nos lleva a los Campos, se encuentra detrás del amplio palco de la directiva, en un segundo plano, desde el cual el redactor deportivo se ve y se desea para poder seguir las jugadas entre el bosque de cabezas que tiene delante, y que le hace, en ocasiones, incurrir en errores deplorables, en los que no incurriría si se le hubiera habilitado otro puesto.

En días de entrada ordinaria, el cronista puede salvar el inconveniente colocándose en otra parte, y en paz. Pero en una tarde como la del domingo pasado, de abarrote, en que el bosque se hace más tupido, al cronista no le queda más remedio que echarse a temblar y encomendarse al santo de su devoción, a ver si hace el milagro de dar transparencia a los espesos muros de carne que tiene ante sus ojos.

Sin embargo, si fuera sólo esto... Pero hay más, mucho más, para que el tormento aumente y la paciencia acabe. Hay, de vez en cuando, alguno de esos "violines" que viajan por cuenta del equipo forastero y ven el partido por cuenta de la hospitalidad montañesa, que, encima de pasar un día sumamente económico, sienten la imperiosa necesidad de sonar destempladamente, lanzando a los aires estridencias fuera de tono y del peor gusto.

El domingo nos tocó a los periodistas uno de estos sujetos nerviosos. Al principio, sentimos una infinita piedad por aquel pobre hombre, que debía sufrir horriblemente a juzgar por sus alaridos, henchidos de dolor. Aquel pobre hombre no podía estar quieto en su asiento. Constantemente cortaba a nuestra vista la película del partido, levantándose indignado de su silla, llevándose con gesto de terror las manos al lugar donde suponía encontrar la cabeza, vociferando como un relapso en la hoguera de la Inquisición. Aquel hombre se pasó todo el primer tiempo del partido llamando a grito pelado a Ostalé —que, claro está, no le oía— para pedirle, con lágrimas en los ojos, que impidiera a la furia racinguista hacer daño en las piernas a los jugadores blanquirrojos. Indudablemente aquel hombre tenía una extraña idea de la fragilidad de los huesos atléticos, y de la dureza inquebrantable de las piernas anatómicas montañesas. No veía más faltas que las que hacían los blancos, pero, en cambio, no sentía la menor preocupación por las tibias ni por los peronés del prójimo —suponiendo que los chicos del Racing le parecieran prójimos.

Aquel hombre nos hizo pasar lo que se dice una tarde incómoda, agarrados constantemente a su gabardina para que se sentara y nos permitiera ver lo que sucedía en el campo de juego. Y cuando la intemperancia de aquel desventurado mortal se nos hizo completamente intolerable, tuvimos que decirle, por las buenas:

—Mire, señor. Cuando tiene uno los nervios tan indisciplinados, como parece que tiene usted los suyos, debe hacer una de estas dos cosas: quedarse en su pueblo, o sacar una entrada de taquilla, porque eso de venir de gorra a alborotar y a no dejarle ver a uno, puede que sea muy atlético, pero es muy poco deportivo.

—Es que soy directivo del Athletic —respondió el hombre con humo autoritario.

—Entonces —replicamos— con mayor motivo todavía.

No le fué posible contestar al pobre. En aquel momento, una ovación frenética conmovió la corteza terráquea. El Racing se había apuntado su segundo goal. El hombre cayó desplomado, esta vez para no levantarse más. El violín sonoro lanzó un débil y desolado gruñido de marcha fúnebre...

CUANDO LOS MEDIOS QUIEREN

El once bilbaíno ha cambiado notablemente su fisonomía. El tiempo, los años, las sustituciones que necesariamente hay que hacer en un equipo y las que no se hacen, pero deberían hacerse, van metamorfoseando los cuadros. Hoy este Athletic no conserva apenas nada de aquel campeón de fama inmortal. Viéndole el domingo, nos explicamos perfectamente que haya perdido, entre otras cosas, el lugar preferente que ocupó siempre, en todas las competiciones ligeras, como recordman goleador. Puede decirse que de todo aquello, de aquellas indomables melenas que con tan fervido entusiasmo cantaron sus cronistas, sólo queda la decisión de Bata, tenazmente dispuesto al asalto, y la clase que seguramente guarda aún Iraragorri, y que en esta tarde a que nos referimos no logró resplandecer, porque no pudo, o porque no le dejaron; para el caso es igual.

En cambio encontramos una bizarra pareja defensiva y un Blasco que encandiló los ojos de don Amadeo, sentado en tribuna a la diestra mano de Cossío. Su pegada es fuerte y segura. Son dos muchachos de pro, cuya juventud es una promesa y cuya actuación del domingo nos pareció una realidad. Pero cuentan los vascos con una línea media, que es la medula del equipo, la tónica de su labor, el secreto de su actual fortaleza. Con un Zubietta, que es algo serio, y con dos amigos suyos que en esta jornada, al menos, nos hicieron creer durante los veinte minutos finales del primer tiempo, que forman un trío de magnífica calidad, de fácil corte, de excelente toque y de extraordinaria agilidad para alimentar continuamente al ataque y cuidar con extremado celo de la defensa.

Cuando esta línea media alcanzó su máxima carburación, el Athletic se impuso y el Racing se difuminó, con la consiguiente alarma de la hinchada. Si entonces hubiera resucitado aquella delantera atlética de la edad de oro bilbaína, el partido nos habría dejado, probablemente, el triste y desconsolador recuerdo de una caída acelerada y vertical del Racing. Porque la presión enemiga sobre nuestro cuadro, por obra y gracia de los medios de la invicta villa, iba acentuándose por momentos y "se mascaba la tragedia". Para dar una idea aproximada a quien no viera aquello del

color sombrío que adquirió, sirvan estos dos botones de muestra: nuestros hinchas dejaron apagarse la hoguera del "ra, ra" y nuestro vecino, el directivo atlético, protector amatísimo de las piernas de sus muchachos, encendió su cara con una clara sonrisa de bienaventuranza.

Fué entonces cuando vino el empate, merced a un centro de Gorostiza —que sigue, por cierto, siendo rojo, pero que ya no es bala— que Bata, bien colocado, clavó con la cabeza en la red santanderina.

A partir de este minuto los rojiblancos se multiplicaron, dando esa sensación, que da siempre el que mejor juega, de que tiene doble número de jugadores que el equipo contrario. Pero la tormenta no llegó a descargar. Fué una simple fogata de virutas, que nos hizo pasar a todos un mal rato; a todos, menos al señor de los gritos y a su compañero de Junta, un hombre tan discreto que en toda la tarde se permitió más expansión que la de un ingeniero y singular aplauso de entusiasmo para tres jugadores que le quitaron, entre los tres, el balón una vez a Germán.

Los Júpiteres tonantes del Athletic hicieron sus rayos con bengalas.

SIGUEN MANDANDO LOS MEDIOS

El Racing comenzó la fiesta de su día, jugando primorosamente. Aquellos veinte primeros minutos del encuentro son de los que no se olvidan fácilmente por desmemoriado que uno sea. Se inició el partido a gran tren, apreciándose una coordinación de líneas admirable, una gana de pelea ejemplar, un entusiasmo que

vían de colaboradores del ataque, ni lograban amparar poco ni mucho a la defensa. ¿Qué fué aquello? Seacillamente, el desmoronamiento de un equipo por ruina inminente de su base, que es la línea media.

Afortunadamente, en el segundo tiempo, se restableció el equilibrio perdido. Ibarra encontró al buen Ibarra, y Germán se recuperó a sí mismo, que es tanto como decir que apareció en el field un legítimo gran medio. Y aunque García, mejor enterado ya de la guía de ferrocarriles, no tuvo muy en cuenta que disfruta de un magnífico toque de balón y que con esa virtud por delante se pueden dibujar pases impecables a los extremos, abriendo el juego como mandan los cánones del fútbol, y cayó en la manía de reducir las dificultades jugando con sus medios alas —quizás pensando que él es capitán del equipo para mandar trabajar a sus compañeros—, con lo que hizo fué, sin embargo, bastante, para que el Racing recobrara sus bríos y pudiera apuntarse un segundo campo netamente suyo.

Si en estos cuarenta y cinco minutos, ocupa el vértice de nuestro ataque un hombre de músculos más elásticos y vivos y de resoluciones más rápidas que Chas, no sería nadie a estas horas capaz de negar que el Athletic pudo encontrar este año su Waterloo deportivo en los Campos de Sport, como le halló en el pasado año. Porque jugar, lo que se dice jugar, se jugó lo suficiente para provocar la segunda catástrofe bilbaína y cobramos, de paso, con réditos, los seis de la primera vuelta en San Mamés. Es verdad que los vasos hicieron tal cual escapada, y algunas de peligro, que conjuró maravillosamente nuestro diño de "backs", y en ocasiones estupidamente, con derroche de temeridad, Trigo, que sólo puso en su labor un lunar, el del goal encajado. Pero la extraordinaria movilidad de nuestro cuadro fué la tónica dominante durante los tres cuartos de hora, erizados de riesgos, que se sucedían sin tregua, en oleadas constantes, llenas de emoción, sobre la portería adversaria, sobre la que volcaba materialmente, ardiendo en entusiasmos dignos de mejor suerte, los delanteros montañeses, en plan de dominadores irrevocablemente empeñados en ganar, en proporcionar a la afición otra tarde de júbilo, después de aquella inborrable frente al Madrid.

Y se ganó. Se ganó por la mínima diferencia de goals y por mucha mayor diferencia de poderío. Se ganó a pesar de que Marcos no fué el de otras veces. Se ganó a pesar de que Larrinaga no tuvo las botas mágicas que calzan sus pies cuando se levanta el mago y el gran realizador que lleva dentro. Y, así y todo, se ganó por él, por aquel certero chupinazo que no vió Blasco hasta que estuvo dentro de las mallas el cuero.

EL DIA DEL RACING

El tiempo se sintió racinguista y alumbró un día espléndido.

Y llegaron largas caravanas los peregrinos del deporte.

Y se llenaron las calles de coches. Y los Campos rebosaron de público. Y la caja del once representativo de Santander se nutrió un poco, que buena falta le hacía.

Y pudieron enterarse de lo que representa en la economía de un pueblo un partido de fútbol, esas personas y esas entidades que se encogen de hombros y niegan la ayuda que precisa el Racing.

Un día completo, de gloria y de dinero, en el que sólo hubo noble pasión, emoción a raudales, ovaciones delirantes.

Y un solo pito, el de Ostalé, que

no siempre sonó a gusto de todos ni como debía sonar.

Y una jornada que no decide nada. Que todo lo deja como estaba.

KICK

EL OVIEDO VENCE AL MADRID POR UNO A CERO

Oviedo. — En el campo de Buena Vista se celebró el partido entre el titular de esta ciudad y el Madrid F. C. Vencieron los locales por uno a cero.

Asistió enorme cantidad de público a presenciar este partido; el campo del Oviedo ha registrado la mejor entrada del año.

Desde el primer momento del partido todas las líneas ovetenses "funcionan" a la perfección y envuelven con su juego ofensivo al equipo madrileño.

Enseguida se entabla el duelo entre los rematadores locales y defensas forasteros, que dura casi toda esta parte. Y se llega a descanso sin que se haya marcado ningún goal a pesar de que a los treinta minutos un centro de Emilín lo remata Kellemen, y dando el balón en el poste, cayó sobre la línea de goal y rebotó hacia fuera.

Los jugadores madrileños reclamaron el tanto, pero el árbitro consideró que la jugada no había sido goal.

En la segunda parte la lucha sigue a favor del Oviedo, si bien los madrileños avanzan con alguna más frecuencia que en la parte anterior. Nada más comenzar este tiempo, un tiro de Gallart le saca Souto cuando iba a pasar la línea de goal y estaba batido el portero castellano.

A los treinta y cuatro minutos Herrerita centra y Sirlo chuta fuerte, marcand el único tanto del encuentro.

Tres minutos antes de acabar Emilín se encuentra a dos pasos del portero ovetense, que está batido irremisiblemente, pero el jugador madrileño lanza el balón a las nubes.

Pudo ser el empate.

EL VALENCIA DERROTA AL HERCULES POR CINCO A DOS

Valencia. — El encuentro tuvo bastante emoción, pues si bien los jugadores locales realizaron un buen partido y dominaron a sus rivales, éstos se defendieron con mucha energía y en algunas ocasiones pusieron en peligro incluso el marco adversario.

El primer goal de la tarde se logró a los quince minutos de juego. Fué un fallo del portero del Hércules que aprovechó Amadeo para introducir el esférico en la portería forastera. Siete minutos después el propio Amadeo logró el segundo goal valenciano al rematar de cabeza un buen pase de Domenech.

No se desanimó el Hércules sino que, por el contrario, atacó con insistencia la meta local, y a los cuarenta minutos de esta parte consiguió su primer tanto por mediación de Tatono, a la salida de un corner.

Hasta los veinte minutos de la segunda parte no pudo volver a mar-

Pasa a sexta página

HERMANOS PALACIO
CALZADOS
EL BLANCO Y NEGRO
TORRELAVEGA

ANIS DE LA ASTURIANA
Representante
Don Gregorio Cisneros Moro
Floranes, «Villa Cisneros». — Teléfono 10-62

¡OCASION!
Muebles a mitad de precio
Ferretería **MARTINEZ**
TORRELAVEGA

¡OBREROS!
El camarada **RICARDO LOPEZ ARCE**, tiene una carbonería, donde encontráis **Carbones de madera y piedra, leñas, menaje de barro, etc., etc.**
N.º 7, Rualasal, n.º 7
LA PRONTITUD
Servicio a domicilio. - Telef. 3764

LA LIQUIDADORA
Esta Casa acaba de recibir preciosos géneros de Primavera, para venderlos a precios muy económicos. Señoras, desde hoy, a comprar por poco dinero un bonito vestido, bata, kimono, etc., a
"La Liquidadora", Paz, n. 4, primer piso (frente al Rastro)

La sesión de la Diputación

Se amnistía a los que no hayan adquirido la cédula y se da cuenta de las gestiones hechas sobre el ferrocarril

A las once y media tuvo lugar la reunión de la gestora, presidiéndola Ruiz Olazarán, y asistiendo Ringelke, Serrano, García, Fernández, Mesosas y Orallo, dándose lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Se pasa al examen y discusión del orden del día, estudiándose el escrito de los enfermeros de la Casa de Asistencia Social, que solicitan aumento de sueldo equiparándoles a sus similares en plaza.

Se acordó quedara sobre la mesa y para los presupuestos.

Otro escrito de la Sociedad de Cocineros para que se nombren afiliados a ocupar tales puestos.

Ringelke alega que esto aumentaría considerablemente los gastos.

Orallo aboga porque cuando se haga la visita a dichos establecimientos se estudie tal acoplamiento, y Fernández Riera aduce que este personal o aspecto ha de organizarse.

Se acuerda que se estudie esta organización. Lo mismo se acuerda en la solicitud de casa habitación que solicita el mecánico de la Casa de Maternidad.

Sobre la creación de un taller de encuadernación en la Casa de Asistencia, pasa a informe el asunto.

Se da lectura a la creación de un apartadero en la estación de Villaverde de Pontones a la Sociedad "El Tranti", hecho por el ministro de Obras Públicas para que aproveche la madera de eucalipto.

Pasa a la Comisión de Hacienda la petición de la Coral sobre subvención anual que solicita, por las razones que aduce.

Con motivo de examinarse peticiones sobre la condonación del recargo del impuesto de cédulas, se abre un intenso debate ante la propuesta de Ruiz sobre amnistía a los que no hayan sacado la cédula, acordándose **CONCEDER TODO EL MES DE ABRIL PARA SACAR DICHA CÉDULA SIN RECARGO ALGUNO O HACER RECTIFICACIONES** en la misma, advirtiéndose que pasado ese plazo **NO SE ADMITIRÁ** escrito alguno de petición en este sentido.

Se examina de nuevo la solicitud sobre la confección del Censo, y después de gran debate no se acepta la proposición, y si hacerlo por administración, acordándose el nombramiento de dieciséis temporeros para tal confección, habiéndose designado dicho personal por los gestores.

Al tratarse de las contratas de las plantas, una cuestión interesante, que obras de carreteras, Ruiz Olazarán es enriquecida por Orallo.

Se dice que muchos contratistas no pagan jornales exactos o dejan de pagarlos, o que las contratas son violadas por el contratista.

Se entabla debate sobre este asunto para que la Diputación intervenga en estas cuestiones de vigilancia. Se acuerda pedir al ingeniero una relación jurada de las obras en ejecución para que los gestores colaboren con la misión de los inspectores del Trabajo en materia de legislación social para amparar a los obreros.

Este acuerdo evitará muchos casos anómalos que provocan los contratistas para explotar a los obreros aprovechándose de que son aldeanos.

También sobre este asunto el señor Mesosas presenta una cuestión que afecta a la ahogada ley de Términos municipales, para que coloquen los contratistas a los obreros del pueblo

en aquellos trabajos que se hagan en dichos términos municipales.

Se lee un escrito de la Sociedad de Ciegos sobre la concesión de una casa para ellos en la calle de Menéndez de Luarca hecha por la anterior gestora, concesión que fué anulada por la misma gestora concesionaria en unión de otros beneficiados.

Se ratifica la concesión de algunos beneficios y se estudiará el darles un hogar para domicilio social.

Ruiz Olazarán da cuenta de la visita hecha con Ringelke a Madrid, diciendo que se entrevistaron con el subsecretario de Sanidad, a quien hablaron de cuestiones de la Casa de Salud Valdecilla, solicitando una subvención.

Sobre la construcción del Gobierno civil, fueron a ver al ministro de la Gobernación, dando la casualidad de que el día de la visita se había terminado el expediente, prometiendo el ministro que en breve se consignaría una cantidad para que continuaran dichas obras.

Ringelke explica las gestiones hechas sobre la estación radiotelegráfica de Cabo Mayor, diciendo el ministro que se atendería la petición de Santander, a la que consignará un crédito para dotar a dicha estación de elementos apropiados, y dice que su impresión es que Santander tendrá una excelente estación.

Ruiz Olazarán da cuenta de la entrevista sostenida con el ministro de Obras Públicas para tratar sobre la construcción del séptimo trozo del ferrocarril Santander-Mediterráneo, a lo que el ministro dijo que no se oponía a la construcción entre otros trazados pero que, como en otros casos, se habían hecho concesiones y concesiones, sin que los ministros gozaran de dinero para atender a este desorden de concesiones.

Expusieron al ministro los comisionados que ante este proyecto todos eran montañeses, y como anhelo de la provincia no podía postergarse su concesión y menos su anulación. De ahí el que Santander pida unánimemente la construcción de su ferrocarril.

El ministro agregó que en tanto no hiciera el Gobierno un estudio general de los ferrocarriles de España, sin ocultar su criterio personal de que éste de Santander se construyera.

Sobre este asunto del ferrocarril se habló ampliamente, trazándose los gestores una línea a seguir para lo sucesivo.

Después de tratarse otros asuntos interesantes, se levantó la sesión a las tres de la tarde, acordándose el que las sesiones comenzaran más temprano.

CAPITULO DE SUCESOS

IMPORTANTE INCENDIO EN EL RIO DE LA PILA

En la noche del domingo, y aproximadamente a las once y media, se declaró un violento incendio en la casa número 28 del Río de la Pila.

Las causas del comienzo se desconocen, pero créese que se deben a un cortocircuito, que hizo prenderse el maderamen de los techos de las mansardas, corriéndose este después hacia el tejado.

La inexplicable tardanza de los Bomberos Municipales, que, como es sabido, tiene su Parque a pocos metros de distancia, hizo que el fuego tomase gran incremento, para cuando acudieron los voluntarios y para que cuando los municipales comenzaron los trabajos de extinción, ya estuviese el tejado de las dos mansardas casi destruidos.

Después de dos horas de incesantes trabajos para evitar que las llamas se propagasen a las casas vecinas, los bomberos vieron que sus esfuerzos eran coronados por el éxito, y que el fuego había decrecido hasta encontrarse casi apagado.

La natural alarma, hizo que los primeros momentos fueran de gran excitación, comenzando los vecinos más amenazados a bajar sus enseres y ropas a la calle.

La casa es propiedad de Joaquín Balbontín, y las mansardas que quedaron destruidas estaban habitadas por Joaquín Pérez y Julián Rey, con sus familias respectivas.

El seguro de lo incendiado estaba en sesenta mil pesetas, y los daños causados se valoran en cincuenta mil.

ARIOS PALANQUETAZOS

El domingo, y suponiendo que la temperatura primaveral hiciera salir de los domicilios a sus habitantes, los palanqueteros decidieron "traba-

jar" y comenzaron las "obras" penetrando en el piso segundo de la casa número dieciocho de la calle de Antonio de la Dehesa, aprovechando la oportunidad de encontrarse fuera sus habitantes y aprovechándose asimismo de sesenta y cinco pesetas en metálico.

La casa estaba habitada por Andrés Velarde.

En la misma casa, y por desperdiciar tiempo, penetraron en la salida del segundo, en el primer o, destinado por su habitante José San Emeterio, a consulta de Medicina.

La "suerte" hizo que no encontrasen o no quisieran cargar con ningún objeto, por lo que se marcharon "limpios".

Y, más tarde, para ponerse bien con él, penetraron en el piso habitado por Francisco Blanco, secretario suplente del juzgado municipal del Oeste, en la calle de Atarazanas, número trece piso tercero.

Aquí se desconoce el valor de lo robado, ya que aún no se ha hecho un minucioso recuento, pero todas las ropas se hallaban en desorden.

APROVECHANDO LA OCA-SION

Durante el incendio ocurrido en el Río de la Pila, una de las vecinas de la casa incendiada llamada Hortensia Fernández Relguera, de veintitrés años, entregó a Francisco Azogue Jureguizar, para que lo bajase a la calle, un cajón conteniendo prendas de ropa y algún dinero.

Cuando éste lo devolvió parece ser que faltaban algunos objetos valorados en setenta y cinco pesetas.

CARTELERA POLITICA

COMISION ELECTORAL DEL PARTIDO SOCIALISTA.- AGRUPACION DE SANTANDER

Esta Comisión pone en conocimiento de todos los agrupados y simpatizantes en general que, a partir de esta fecha, han quedado constituidas y en pleno funcionamiento las oficinas electorales de distrito, en los sitios en que funcionaron durante el pasado período electoral.

Esta Comisión espera del entusiasmo, siempre probado de nuestros agrupados y simpatizantes, acudir a dichas oficinas a laborar por el triunfo en las inmediatas elecciones municipales.—La Comisión.

SUBCOMITE SOCIALISTA DE LAS PRESAS

Convoca a todos los jóvenes antifascistas a una reunión para la formación de la Juventud Socialista.

La reunión se celebrará a las siete en punto, para lo cual se ruega a todos los jóvenes asistan a la hora puntual.—La Comisión organizadora.

IZQUIERDA REPUBLICANA JUNTA MUNICIPAL

En la asamblea general ordinaria celebrada últimamente por esta Agrupación se efectuó, entre otros asuntos de gran interés, la renovación de cargos y vacantes en la Junta municipal, quedando ésta constituida por los señores siguientes:

Don Julián Ibáñez, presidente; don Juan Arriarán, vicepresidente; don Florián Casanova, secretario general; don José A. Alonso, secretario de actas; don Ernesto Gonzalvo, secretario de Cultura; don Félix Asti garraga, secretario de propaganda; don Rufino López Crespo, secretario electoral; don Enrique Vega Trápaga, secretario de política; don Jesús Obregón, secretario de asuntos municipales; don Luis Polvorinos, contador, y don Luis Sáiz Blanco, tesorero.

Asamblea general ordinaria.—Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el próximo jueves, día 2 de abril, a las seis y media de la tarde en primera convocatoria y

CARTELERA DE ESPECTACULOS

SALA NARBON. — A las 4 30, 7,15 y 10,30. Gran estreno. «Palabras que lleva el aire». Por Ray Walker y Jacqueline Wells. Butaca, 0,30, 0,50 y 0,40, respectivamente.

PABELLON NARBON. — Desde las 6,30. Continua. «El hijo del finado». Emocionante producción por Ken Maynar.

SALON VICTORIA. — A las 7,15. Catalina Bárcena y Antonio Moreno en «Señora casada necesita marido». Butaca, 0,75.

POPULAR VICTORIA. — Desde las 6,30. Continua. «Señora casada necesita marido».

María Lisarda (Colisevm)

Hoy, martes. Precios corrientes. A las 7,15 y 10,30. Estreno de la divertida creación de Jack Buchanan, protagonista de «Montecarlo»

POR MEDIO MILLON Y UNA NOVIA

Mañana, miércoles, Fémia: John Boles en **DESFILE DE PELIRROJAS**. El viernes, un gran film de Duvivier: **GOLGOTA**. La maravilla espectral 1935-36

GRAN CINEMA

Hoy, martes. A las 7,15 y 10,30. Precios populares.—Últimas exhibiciones de la graciosísima comedia en español

ASEGURE A SU MUJER

Por Raoul Roulien, Conchita Montenegro, Mona Maris y Antonio Moreno. Completará el programa **EL GATO, EL RATON Y EL CASCABEL** (dibujo en tecnicolor).

Mañana, miércoles, Estreno: **UN TIPO FRESCO**. Por James Dunn, Mac Clarke y Neil Hamilton.—El jueves, Acontecimiento. **SANTA JUANA DE ARCO**. Excepcional film UFA, exento de impuestos en Alemania por considerarse «obra de arte».

Sobre el conflicto de los obreros de la Granja Quirós

Ayer se reunió la primera Agrupación del Jurado mixto, para tratar sobre el oficio de huelga que hace días han presentado los obreros que trabajan en la Granja Quirós.

Como no hubo posible avenencia entre ambas representaciones, el oficio de huelga persiste.

CUPON BENEFICO

Sorteo del día 30 de marzo de 1936. Premiado con veinticinco pesetas, el número 169.

Premiados con dos pesetas: los números 69, 269, 369, 469, 569, 669, 769, 769 y 969.

Los premios se aborarán en Becedo, 5, entresuelo. Horas, de tres a siete.

Del conflicto en el puerto

La huelga en el "Sac 8"

Como ha coincidido la huelga de este barco con el conflicto del muelle, las medidas de ampliación del movimiento a otros barcos surtos en el puerto no se han realizado, porque se sobreentiende que aquel conflicto los ha dejado paralizados.

Suspendida la manifestación que para ayer, lunes, habían organizado los Sindiatos, de orden gubernativa, éstos han circulado telegramas a sus Federaciones y a las minorías socialista y comunista, al objeto que recaben del director general de Navegación que obligue a cumplir el fallo que dictó el día 27, obligando el embarque de los tres paleros, y que visiten al ministro de la Gobernación para que autorice la manifestación para el jueves, día 2, a las siete de la tarde, desde las Farolas al Gobierno civil.

Los Sindicatos, asimismo, comprendiendo que a una tan poderosa Compañía, con un conflicto localizado en un solo barco no se le origina gran daño, dieron el sábado orden que el lunes también se declararan en huelga los marinos del "Sac 4", que está en Astillero, circulando telegramas a diferentes puertos para que se declaren en huelga asimismo los demás barcos de la Compañía.

Declaramos que no tenemos confianza en las autoridades, que porque la Empresa es poderosa, se han inhibido; pero con nuestra fuerza confiamos en vencer, ya que no lo vamos a esperar del gobernador ni del delegado del Trabajo "republicanos".

Como esperamos que nos sea autorizada la manifestación, seguimos con la invitación a los trabajadores.—Por los Sindicatos, **LOS SECRETARIOS**.

DANCING "LA TIERRUCA"

SEGISMUNDO MORET, 7. - Tel. 35-32. - Santander

Todos los días Supertango hasta la madrugada

Nuevas y elegantísimas bailarinas de Salón

lueves, viernes, sábados y domingos, Grandes Secciones de Varietés. Siete tarde y diez, once y doce noche.

Obreros y empleados de la Junta de Obras del Puerto

Esta Sociedad celebrará junta general extraordinaria el miércoles, día 1 de abril, a las seis y media de la tarde, rogando a todos los compañeros asistan a esta reunión, y recomiendo asistan a esta junta a todos aquellos que han pedido el "alta" en esta Sección, rogándoles la más puntual asistencia por ser los asuntos a tratar de mucha importancia.

(POR LAS FAMOSAS ACTAS DE GRANADA)

Por una votación adversa a las derechas, los cedistas se retiraron de la Comisión de actas

(Viene de la página primera)

El Frente Popular debe subsistir mientras duren las actuales Cortes. Al preguntar al ministro su opinión sobre la interpretación del artículo 81 de la Constitución, se mostró reservado.

Por lo que se refiere a la posibilidad de que tanto se habla, de un movimiento de carácter militar, manifestó el señor Blasco Garzón: —Esa es una cosa a la que no puedo contestar; pero veo dificultades grandes para llevar a cabo una rebelión de ese tipo. Esos movimientos tienen que apoyarse en una gran masa de población y hoy creo que no contaría más que con los elementos fascistas, cuyas filas están acrecentándose con los extremistas de la derecha y otros partidos, pero un intento suicida de tal naturaleza habría de encontrar la energía de una grave represión.

El diez de agosto fué una locura y como con aquel levantamiento sufrieron mucho las clases conservadoras, éstas no repetirán la aventura que sería de fatales consecuencias para ellas.

Es necesario que todos piensen en España y en la República y dediquen sus esfuerzos y energías a restablecer la paz y la convivencia de todos los españoles.

Finalmente dijo el ministro de Comunicaciones que se celebrarían las procesiones de Semana Santa en Andalucía.

El Gobierno prestará todo el apoyo que necesiten.

Oficialmente no asistirá nadie a estas fiestas, pero es posible que con carácter particular pase esos días en Sevilla el señor Blasco Garzón.

CUMPLIMIENTO DE LA LEY DE CONTRATOS DE CULTIVO

Barcelona.—El departamento de Justicia de la Generalidad ha dictado una orden disponiendo que en todos los Ayuntamientos de Cataluña se formule un censo de propietarios y otro de cultivadores, de conformidad con lo que determina la ley de Contratos de Cultivo.

EN VISPERAS DE LAS ELECCIONES MUNICIPALES

Madrid.—Ha quedado constituido el Comité electoral del Frente Popular de la provincia de Madrid.

Le forman los diputados a Cortes de la provincia, y los representantes de cada partido de izquierda.

La misión de este Comité es dirimir las diferencias que surjan en los Comités locales del Frente Popular, y, cuando no lleguen a un acuerdo, someter el pleito al arbitraje y resolución del Comité electoral provincial.

Los partidos están representados de la siguiente forma: Por Unión Republicana, Lázaro Somoza Silva y Román Gervasio Herrera; por Izquierda Republicana, Ramón Ariño y Raimundo Arias; por los socialistas, Rafael Henche y Antonio Trigo; por los comunistas, Isidoro Diéguez y Máximo Martín.

Con animación extraordinaria se celebró la antevotación para elegir candidatos para las elecciones municipales.

Según datos que facilitan en la Casa del Pueblo, habían tomado parte en la antevotación 2.451 afiliados.

Por los impresiones recogidas, el resultado del triunfo parece inclinarse por la tendencia más avanzada.

Durante todo el día se celebró la antevotación para la designación de candidatos a concejales del Ayuntamiento de Madrid del Partido Socialista.

A las diez de la noche se dió por

terminada y dió comienzo el escrutinio.

Madrid.—En el día de hoy han sido fijadas las listas electorales a las puertas de los colegios.

En cuanto a los partidos políticos han iniciado con toda intensidad los trabajos para nombrar los candidatos.

El primer partido que efectúa la antevotación es el de Izquierda Republicana.

Esta mañana se constituyó la mesa electoral.

La votación ha sido muy animada y el escrutinio se hará lentamente pues se han presentado cuatro candidaturas.

A las doce terminó la elección, comenzando el escrutinio.

El Comité de enlace de los partidos del Frente Popular no ha actuado hoy, ni se espera que lo haga hasta el martes.

Ha habido cambios de impresiones entre personalidades de los partidos de la mayoría, preliminares de la que se celebrará con los representantes de los grupos obreristas.

Esta reunión será en la semana que empieza, ya que Unión Republicana ha acordado celebrar su antevotación el día dos, para antes conocer la proporcionalidad de puestos en las candidaturas.

Por eso es de suponer que esta semana lleguen a un acuerdo definitivo los partidos de izquierda y las organizaciones obreras.

LOS METALURGICOS A LA HUELGA

Barcelona.—Esta mañana se han declarado en huelga de brazos caídos los obreros metalúrgicos de gran número de talleres de esta ciudad.

El paro ha sido motivado por la conducta de algunos patronos que se han negado a cumplir el decreto del Consejero de Trabajo. Otro de los motivos de la huelga parece que es debido a la consigna circularada por los dirigentes de la C. N. T., dada a sus afiliados en la última asamblea celebrada.

La huelga es pacífica y hasta ahora no se tienen noticias de que se haya producido el menor incidente.

Esta tarde la Consejería de Trabajo continuó las negociaciones que se llevan a cabo para la resolución definitiva del conflicto.

El Comité del Frente Unico metalúrgico de Cataluña ha publicado la siguiente nota:

“El Frente Unico Metalúrgico de Cataluña, que continúa las conversaciones con la patronal Metalúrgica para facilitar la aplicación de la orden del Consejero de Trabajo de 19 de los corrientes llega a todos los trabajadores metalúrgicos se atengan a sus indicaciones y mandatos.

En este momento las instrucciones del Frente es orden a mantener en los talleres, imponiendo el respeto a la mencionada orden de 19 de marzo.”

En las reuniones celebradas el sábado y ayer, domingo, en la Consejería de Trabajo por las representaciones paronal y obrera de la industria metalúrgica de Cataluña se han estudiado las fórmulas de aplicación de la orden de 19 de marzo que restablece la forma de compensación de las horas trabajadas de más durante el período en que se trabajaron 48. El consejero de Trabajo publica una nota en la que dice que mantiene la orden de marzo corriente y de acuerdo con ella los trabajadores de los talleres en que se hubieran trabajado cuarenta horas la semana última y no se les hubiese pagado las cuarenta y cuatro de la jornada legal, les serán abonados por todo el día de hoy.

Añade la nota que durante todo el

daí de hoy se hará una gestión oficial cerca del Gobierno de la Generalidad para ver de resolver las dificultades de la aplicación de la orden de referencia y que sean planteadas en el curso de las negociaciones.

ASENTAMIENTOS

Madrid.—El ministro de Agricultura.—En el día 28 de marzo de 1936. en la provincia de Salamanca, finca tura ha facilitado la siguiente nota: Castro Enríquez, del término municipal de Aldehuela, del partido judicial de Ledesma, se han asentado setenta familias.

LA HUELGA PORTUARIA

Vigo.—Esta mañana quedó declarada la huelga general de obreros portuarios, por solidaridad con los huelguistas del Musel.

Sólo se hará servicio de los trasatlánticos que tienen anunciada su llegada a Vigo.

TRANVIARIO A LA HUELGA

Vigo.—En el Calvario, cuando descendía un tranvía hacia la ciudad, un grupo de desconocidos hizo varios disparos sobre el conductor, Angel Rodríguez Fernández, que resultó herido de gravedad.

La víctima es uno de los tranviarios colocados por la Empresa a raíz del movimiento de octubre.

En la noche del sábado al domingo, el Sindicato Tranviario celebró reunión, acordando plantear la huelga para el primero de abril, si antes la Empresa no desdice a los catórg obreros que entraron al trabajo en ocasión de la huelga de octubre de 1934.

LA REFORMA AGRARIA

Madrid.—Por el Ministerio de Agricultura se nos facilita la siguiente nota:

La Asociación general de Ganaderos ha publicado en la Prensa una información referente a la implantación de la Reforma agraria en Extremadura.

Esta información requiere algunas aclaraciones obligadas.

En Extremadura se han verificado asentamientos de yunteros. Estos yunteros han venido hasta ahora labrando las hojas destinadas a la siembra de otoño en las dehesas de pasto y labor, supliendo así las deficiencias de los propietarios, que limitaban su actuación a ser ganaderos o arrendaban los pastos y la montaña con un régimen de aparcería, con el fin de que la labor fuera realizada por yunteros.

Se eleva a 40.00, aproximadamente, el número de yunteros que en la actualidad carecen de tierra.

Los propietarios abandonaron esta labor de yuntas por estarla cara e improductiva a causa de los conflictos sociales del campo extendieron a todas sus fincas aprovechamiento ganadero para exceptuarlas por este medio, de la aplicación de la Reforma agraria.

Se había creado una situación de hecho y era medida primordial del Gobierno arbitrar los medios de restablecer la ponderación que existía entre extensiones destinadas a labor y las dejadas de pasto.

Rota la relación de concordia entre propietarios y yunteros, y no precisamente por obra de estos últimos, el Gobierno estaba en el deber de no dejarles desamparados.

Los asentamientos provisionales de los yunteros se han realizado con la premura impuesta por la fecha de la Barbechera.

No implica esto, ni mucho menos, la ruina de la ganadería; prueba de ello es que al terminarse los asentamientos de los yunteros en la provincia de Cáceres se ha ocupado para este fin solamente un 5,70 por ciento de la superficie total destinada a pastos, esperándose que los datos de la provincia de Badajoz coincidan con éstos.

Este Ministerio se halla dispuesto a corregir los casos singulares que constituyan, en efecto, un perjuicio para la ganadería, haciendo compatible esta labor con la restitución a los yunteros de la posesión de las tierras que cultivaban.

No tiene razón la Asociación de Ganaderos al parecer una excesiva producción de trigo como resultado de estos asentamientos. Puede calcularse con cifras aproximadas que en las tierras donde los asentamientos han tenido lugar se han cosechado en otros años cantidades inferiores a un millón de quintales métricos. Esa cifra de producción será absorbida en gran parte por los asentados, quienes hasta ahora no consumían porque se les impedía producir.

OSSORIO Y GALLARDO A LA GENERALIDAD

Barcelona.—A última hora de la tarde de ayer llegó a esta don Angel Ossorio y Gallardo, procedente de Tarragona y Reus, donde había pronunciado unas conferencias.

El señor Ossorio y Gallardo estuvo a mediodía en la Generalidad. Su llegada era esperada con expectación.

Pasó seguidamente al despacho presidencial, donde fué recibido por el señor Companys. Ambos se abrazaron con gran efusión. El señor Companys comunicó seguidamente a los consejeros que el defensor del Gobierno de Cataluña ante el Tribunal de Garantías se encontraba en su despacho y les invitó a trasladarse a él, para testimoniarle colectivamente su reconocimiento. Mientras los señores Companys y Ossorio se hallaban en el despacho, aguardando la llegada de los consejeros, los periodistas que hacen información en la Generalidad fueron recibidos por ambos. Después de haber cambiado unas frases de salutación, el señor Companys dijo a los periodistas:

—No tengo nada que decirles sino la satisfacción que me produce esta visita y haber podido reiterar a don Angel Ossorio y Gallardo mis respetos y mi más honda estimación. Es para mí una gran alegría haber podido recibirle en este sitio. En cuanto a noticias, no tengo nada que decirles. A mediodía—añadió—creo que he de asistir a la comida que ofrecerán la Generalidad y el Ayuntamiento de Barcelona al ministro de Instrucción pública, don Marcelino Domingo, que se halla en Barcelona desde ayer.

El señor Ossorio, a preguntas de los periodistas, dijo:

—Tengo una satisfacción y un honor correlativos a los que he tenido la bondad de expresar el presidente de la Generalidad de verme en su despacho y verle a él en el suyo que es lo principal, y he venido a ratificarle la gran amistad y la estimación que le guardo. Como quiera que a solas no formulo nunca elogios para el presidente de la Generalidad, me place hacerlo de manera pública.

En este momento intervino el señor Companys, que dijo que esperaba que el señor Ossorio tendrá la amabilidad de aceptar un obsequio del Gobierno y personal suyo, a lo que el señor Ossorio contestó que siempre que no sea espectacular podía contar con él.

—Soy un modesto abogado que vive en su concha y no me gusta las exhibiciones.

Un periodista preguntó al señor Ossorio qué opinión le merecía la forma en que el Gobierno de Cataluña y el Parlamento catalán están procediendo a la restauración de la vida de Cataluña:

—Me parece admirable. Lo digo ahora y lo he dicho en múltiples declaraciones. Yo, que soy hombre de derechas, conservador, que no reniega ni un momento de su filiación, deseo que el Gobierno de España y el de Cataluña perseveren en una franca política izquierdista (de amplia izquierda), porque no podrán prestar mejor servicio que éste a toda la sociedad española, y especialmente a los elementos de derecha.

Si las ansias de reivindicación que hoy tiene el pueblo no son satisfechas, serán reclamadas violentamen-

te desde la calle, por cuya razón la política conservadora hoy es izquierdista, y cuanto más izquierdista, más conservadora. Y nada más, porque me parece ya suficiente.

A continuación el señor Companys mostró al señor Ossorio y Gallardo y a los periodistas un ingenioso pergamino, en el que, con caracteres miniados, ha sido escrito el texto íntegro del discurso de defensa del presidente de la Generalidad ante el Tribunal de Garantías, la rectificación del fiscal y las palabras con que defendió su actuación ante este Tribunal el propio señor Companys.

La obra está cerrada en un magnífico marco, que es obra del obrero José Vilaoba de Manlleu. El señor Ossorio comentó la delicadeza del trabajo y dijo: Que su discurso necesitó cien veces más papel que el empleado en este trabajo.

Al retirarse los periodistas del despacho presidencial, pasaron a saludar al señor Ossorio los consejeros agradecimiento de Cataluña por la gestión llevada a cabo en defensa de su Gobierno.

Entre los señores Companys y Ossorio se cruzaron de nuevo amables palabras, y al despedirse este último, el Consejo en pleno le acompañó a la Generalidad y le expresaron el paño hasta el zaguán del palacio.

El señor Ossorio fué saludado a su paso por la galería gótica con ovaciones entusiastas de los que esperaban su salida.

LA IZQUIERDA ASTUR

Oviedo.—En el campo de maniobras de esta capital tuvo lugar ayer el acto político organizado por el Frente Popular y patrocinado por el Ayuntamiento ovetense.

La inmensa explanada aparecía cubierta de público cuando dió comienzo el acto.

Lo presidió el alcalde de la ciudad don Lorenzo López Mulero, socialista, siendo sus primeras palabras de saludo a las masas marxistas para decir después al patrocinar el Ayuntamiento el acto se había creído en el caso de comprometerse ante el gobernador civil de la provincia de garantizar el orden, por lo cual no había razón para que fuerzas de ninguna clase prestaran servicio en la calle.

Se expresó luego en términos de que el Frente Popular exigía que se cumpliera por el Gobierno el programa trazado y que fué bandera política en las últimas elecciones: una bandera a la cual se habían abrazado la mayoría de los españoles.

Fuó muy aplaudido.

Hizo uso de la palabra a continuación Luis Bárcena, en nombre de los izquierdistas, y don José Barrojo, en nombre del Socorro Rojo.

Terminó el mitin con un breve discurso del presidente de las Juventudes Socialistas, Rafael Fernández.

Terminado el acto, se formó la manifestación, que recorrió las calles hasta el Gobierno civil.

Cuando la multitud estaba situada frente al edificio del Gobierno civil, hizo su aparición en uno de los balcones el gobernador de Asturias, don Rafael Bosque, quien dirigiéndose a los manifestantes, prometió transmitir al Gobierno las confesiones que habían sido aprobadas como resumen de los discursos pronunciados en el mitin.

Por último se desplazó una Comisión a hacerle entrega al gobernador de las conclusiones acordadas elevar a los Poderes públicos.

Cumplimiento del programa del Frente Popular.

Readmisión de los obreros seleccionados.

Pago de las indemnizaciones.

Castigo para los dirigentes de la represión.

Procesamiento y prisión del comandante señor Doval.

Solución del paro obrero.

Reforma en los impuestos que cargan a los campesinos.

PERBORATO "GAVILAN"
0,50 PAQUETE
FARMACIA Méndez Núñez, 4 "GAVILAN"

LUCHA DE CLASES

NOTA SINDICAL

En la asamblea que el pasado domingo, día 29, celebraron los albañiles y peones de la C. N. T. y U. G. T., y cuyos detalles de su desarrollo aplazamos hasta el número de mañana, se tomó un importante acuerdo, que otros Sindicatos de la capital y de España entera han puesto en práctica: el de la creación de la Bolsa del Trabajo.

Todos, absolutamente todos los reunidos, coincidieron en sus manifestaciones acerca de la realización de este hermoso proyecto, abundando, a este respecto, en atinadas consideraciones.

Algunos de ellos, queremos nosotros ponerlo de manifiesto para que sirva de aliciente a las demás organizaciones y se apresuren a imitar el ejemplo, que en primer lugar iniciaron esta medida, fueron los camaradas del transporte marítimo de ambas Centrales sindicales, y que ahora han seguido los albañiles y peones del Centro Obrero y de la Casa del Pueblo, en estrecho pacto.

¿Qué beneficios reportará la Bolsa del Trabajo? A grandes disquisiciones prestariase esta pregunta si el espacio del periódico lo permitiera; mas hemos de limitarnos hoy a señalar los que se derivan, principalmente, de la anulación del favoritismo patronal. Es decir, que de esta manera se evitará que los patronos escojan personal adicto a sus ideales y no llamen a los obreros que piensan en postulados de redención humana. La patronal tendrá que amoldarse a los trabajadores que les facilite la Bolsa del Trabajo, controlada, como se sabe, por los dos Sindicatos.

Se impedirá, también, por una lista rigurosa de todos los compañeros parados, que un obrero trabaje más que otro; que mientras un hombre se debate en la miseria a causa de hallarse parado, otro disfrute de los beneficios que a aquél le pertenecian.

No cabe duda, que la conquista de la Bolsa del Trabajo ha de costar una ruda lucha.

Peró la fuerza de los albañiles y peones de la U. G. T. y de la C. N. T. vencerá todos los obstáculos, porque ante la unión de los explotados desapareceren todas las dificultades.

Constituyáanse de forma rápida las mencionadas Bolsas del Trabajo, y así se obtendrá otro medio que se añadirá a los que, para luchar contra el capitalismo, posea la clase trabajadora.

AVISOS Y CONVOCATORIAS

"LA GRAFICA"

Celebrará junta general extraordinaria (continuación de la anterior) hoy, martes, para tratar un interesantísimo orden del día.

La hora de la reunión será la de las seis y media de la tarde, recomendándose la puntual asistencia de todos los federados.—La Directiva.

SOCIEDAD DE OFICIALES Y OFICIALES EN LOZA "LA CERAMICA"

Se convoca a asamblea extraordinaria para mañana, miércoles, a las seis de la tarde.

Por la naturaleza de los asuntos a tratar, se ruega la más puntual asistencia.—La Directiva.

SOCIEDAD DE PORTEROS Y PORTERAS DE SANTANDER

Junta general mañana, miércoles, día 1, a las diez de la noche, en la Casa del Pueblo.

Al mismo tiempo se pone en conocimiento de los asociados, que se hará la recaudación de cuotas en la Secretaría del tercer piso, desde las nueve de la noche del mismo día, entregando las libretas de cotización a los que no las tengan.—El secretario, Jacinto Tejedor.

SINDICATO METALURGICO MONTANES.—Comité Ejecutivo

AVISO.—Desde el día que se celebró la grandiosa manifestación organizada por el Frente Popular, se halla depositada en nuestra Secretaría, una chaqueta que contiene una cartera, con algunos documentos y una cédula a nombre de Angel Fernández Franco, con residencia en Peñacastillo.

Con este motivo ponemos el presente aviso para conocimiento del interesado, y pase por Secretaría con objeto de hacerse cargo de la mencionada prenda.—El secretario.

FEDERACION LOCAL DE SINDICATOS (C. N. T.)

Ponemos en conocimiento de todos nuestros federados que mañana, miércoles, día 1 de abril, a las ocho de la tarde, tendrá lugar una magna asamblea de todos los Sindicatos, para tratar sobre el siguiente orden del día:

"Arreglo del local y presupuesto creado para lo mismo".

Os rogamos la más puntual asistencia.—El Comité.

La Comisión Mixta Arbitral Agrícola.

Se recomienda la más puntual asistencia por ser un asunto de mucho interés para todos los campesinos.

SINDICATO DE OFICIOS Y PROFESIONES VARIOS (C. N. T.)

Por el presente comunicado se convoca en nuestro domicilio, Primero de Mayo, número 1, a todas las que se encuentren prestando sus servicios en calidad de sirvientas, pa-

ra proceder a la reorganización del Sindicato de servicios domésticos.

SINDICATO DE LA CONSTRUCCION (C. N. T.)

SECCION DE ALBAÑILES.—¡Trabajadores! Esta sección, cumpliendo con sus deberes sindicales, una vez más, os hace un llamamiento para que paséis a organizaros por esta Secretaría, lo más pronto posible, pudiendo hacerlo todos los días, de seis a nueve.

SOCIEDAD DE DEFENDIENTES DE CIRCULOS, CASINOS Y SIMILARES

Se convoca a junta general para el día primero de abril, a las diez de la noche, en nuestro domicilio social, rogándose acudir con puntualidad, por tener que tratar asuntos importantes para la sección.

SECCION DE TRAMOYISTAS Y AFINES, AFECTOS A LA U. G. T.

Celebrará junta general ordinaria el miércoles, día 1 de abril, a las siete de la tarde en primera convocatoria y a las siete y media en segunda.

Jurado Mixto de Ganaderos y fabricantes de productos lácteos de la provincia de Santander

El señor vicepresidente de la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, con fecha 14 del actual, comunica a este Jurado mixto lo siguiente:

"La sección de Productos Lácteos de esta Comisión, en virtud de los recursos entablados por la Asociación de Fabricantes de quesos y manteas de la provincia de Santander y por las Sociedades Nestlé A. E. P. A., Lechera Montañesa A. E., Granja Poch S. A. y Queserías Reunidas S. A., contra los acuerdos adoptados por ese Jurado Mixto en 30 de diciembre de 1935, en relación con las normas que han de regir durante el presente año para la adquisición y pago de la leche por las industrias transformadoras de esa provincia, acordó en sesiones de 28 de febrero y 4 de los corrientes revocar el acuerdo recurrido en su número segundo, declarando en su lugar que el precio será a razón de ocho céntimos en la temporada de verano y diez en la de invierno, y respecto al tercero, que, pasando del cuatro por ciento de riqueza, lo que exceda tenga una depreciación del sesenta por ciento, confirmando en los demás extremos. Lo que comunico a V. S. para su debido cumplimiento."

El acuerdo que se transcribe está relacionado con el adoptado por el Jurado mixto en 30 de diciembre del pasado año, que fué publicado en el "Boletín Oficial" de esta provincia, número 5, de fecha 10 de enero último.

Santander, 27 de marzo de 1936.—El presidente, Antonio Vallina (rubricado).

CAFÉ CANTABRO

Burgos 1.—Telef. 35-57

Hoy, martes, sensacional debut de

Blanch Perly

Pareja de Bailes Internacionales

Extraordinario éxito de

Paquita Martos

Artista de alma caní

Todos los días secciones a las 8 y 11. Domingos y días festivos, sección de moda a las 6.

CAMPEONATO DE LA LIGA

Viene de segunda página

car el Valencia, que logró entonces su tercer tanto a rematar Arín un corner.

Poco después el propio Arín consiguió el cuarto goal local en un remate de cabeza.

No mucho más tarde, Tatono por segunda vez marcó para el Hércules.

El último tanto del partido lo marcó Lelé a favor del Valencia, dos minutos antes de acabar el encuentro.

EL BARCELONA VENOE FACILMENTE AL OSASUNA POR CINCO A CERO

Barcelona.— El encuentro ha sido como se esperaba, pues la evidente diferencia de clase del equipo catalán y el navarro, hizo que el partido careciera de rivalidad, y por consiguiente de jugadas emocionantes.

El Barcelona, sin necesidad de esforzarse demasiado, ha dominado a su enemigo frecuentemente y le ha marcado cinco tantos, como pudo haberle marcado otros cinco más.

Desde luego, el Osasuna ha tenido una tarde infame, pues los resultados obtenidos en otros campos hacen creer que el equipo navarro no está tan falto de forma como demostró en el terreno de las Cortes.

El primer goal de la tarde se marca a los cinco minutos de juego, y es su autor el uruguayo Fernández. Domina el Barcelona intensamente, pero apáticos los rematadores del equipo azulgrana, no vuelven a marcar hasta media hora después, que Ventolrà, de un tiro cruzado, consigue el segundo goal.

A los cuarenta minutos Fernández vuelve a marcar para el Barcelona.

Tras el descanso continúa el dominio catalán, y a los veinte minutos Ventolrà, de cabeza, consigue el cuarto goal.

Dieciocho minutos antes de acabar el partido Raich consigue durante un corner el quinto y último tanto azulgrana.

EL SEVILLA VENCE A SU PAISANO, EL BETIS, POR UNO A CERO

Sevilla.— La calidad del juego realizado fué inferior a lo que podía esperarse; los dos equipos han jugado con entusiasmo, con codicia, pero ambas delanteras, y especialmente en la del Sevilla, se ha apreciado una falta de compenetración, una desarticulación a la que sin duda se debe el escaso resultado de goals obtenidos.

En este defecto a que nos referimos, destacó más, como ya decimos antes, la delantera sevillana, pues la del Betis tuvo momentos de bastante inspiración, que se encargó de destruir la pareja defensiva sevillana. Estos dos jugadores, Joaquín y Villalonga, fueron los dos mejores hombres sobre el terreno, pues en algunos momentos despejaron balones en forma inverosímil.

En el primer tiempo el juego fué competidísimo, y no hubo ningún goal. A los veinte minutos de la segunda parte, un jugador sevillano bombea el balón sobre la meta de Urquiga; éste sale a despejar, falla; Campanal recoge, y con la cabeza envía el balón a las mallas; pero el árbitro anula el tanto por considerar que ha estado precedido de off side. Sigue el interés de la pelea, que ya parece va a terminar con empate a cero. Pero un minuto antes de acabar el encuentro, un centro de Berrocal le remata Torrontegui, consiguiendo el tanto de la victoria.

ATHLETIC, 3; ESPAÑOL, 2

Madrid.— A los once minutos de juego, Marín lanzó un tiro con honores de centro, que fué a estrellarse contra el poste contrario y entró a gol de una manera fulminante. El Athletic, ya con un tanto a su favor, comenzó a aflojar la marcha del partido y abrió las válvulas de su entusiasmo. Pero no terminó el primer tiempo sin que Marín, que decididamente va entrando más en forma, lanzase otro centro magnífico que fué rechazado por Pardo. Chacho recogió el despeje y envió un tiro por bajo, muy fuerte. Quedó el balón botando en la misma línea de gol, y Elícegui, que estaba próximo a ella, remató el tanto.

Vino el descanso, y a los quince

minutos de reanudar el juego, Prat envió un centro magnífico. Pacheco, "recreándose en la suerte", blocó el balón por alto, pero no se dió cuenta, sin duda, de que Mandulanz, que venía lanzando, lo entraba y conseguía el primer tanto de los españoles. Acortada la distancia en el marcador, el Español se mostró mucho más agresivo y ello coincidió con la desesperante pasividad de los atléticos. A poco rato, Rubio envió un centro bien cerrado sobre el marco de Martorell. El guardameta catalán se lanzó en plongeón a detener el balón, pero no lo consiguió y fué a chocar contra Elícegui que, lanzado, venía al remata. Cayeron ambos jugadores al suelo, y Elícegui pudo, en su difícil situación, empujar el balón y conseguir el tercer tanto del Athletic, que más tarde hubo de ser el de la victoria.

Los españolistas no cedieron por ello en su afán de ganar el partido, antes al contrario, redoblaron todos sus esfuerzos y en el centro del campo jugaron mucho mejor que sus contrarios. La presión que impusieron los blanquiazules fué insostenible, hasta el punto de que en una ocasión Gabilondo tuvo que evitar un gol magnífico, interceptando el balón con la mano. Se sacó, como es natural, el penalty en contra del Athletic, que tiró Prat, y convirtió en gol, terminando el encuentro con este resultado.

Una vez más la parca traidora siega en flor una vida joven de cuerpo y más aún de espíritu.

NUESTROS MUERTOS

Una nueva víctima del régimen capitalista cae en la lucha por la conquista de reivindicación de la Humanidad. Después de luchar intensamente con una traidora enfermedad contraída en la Guinea española, lugar al que tuvo que emigrar al fracaso de octubre, ha fallecido el que en vida fué gran luchador y excelente propagandista de las ideas marxistas Jesús Bordas Portilla de la vida en la plenitud, a los treinta y tres años, después de laborar incansablemente en las organizaciones sindicales y políticas, en los cargos de mayor responsabilidad y sacrificio.

Muere, como siempre fué su vida, modesto y laico, y así será su entierro, modesto y civil como él fué en vida.

Al despedir a tan querido compañero, damos nuestro pésame a todos sus familiares, y en particular a su querida esposa, Enriqueta Parrojo, y a sus hijos; a las organizaciones sindicales y políticas.

El entierro se celebrará hoy, a las cinco de la tarde, desde la casa mortuoria, Los Prados, al cementerio de esta localidad.

Por su actuación con los presos

El domingo se celebró un banquete en "La Callealtera", de los hermanos Sota, en honor de abogado Arturo Casanueva, por atenciones para con presos.

Asistieron, entre otros cuyos nombres sentimos no recordar, José del Río Sáinz, José Vega Catalá, Eduardo Barros, Ricardo López, Eduardo Carreras, Apolo Barrio, Ricardo Guerra, Saturio Riestra, Tomás Franco, Manuel Sota, Eduardo Deza, Nicolás Calle, Cipriano Ibeas, Jenaro Fernández, Guillermo Barrio, José Avdor, C. L. Llaño, Rufino Macho, Francisco Lecue, Tomás Calvo, Ramón García, Arturo Ezpeleta, Juan Eguiluz, Saturnino del Castillo, Rafael Alvarez, Angel Toucet, Higinio Andraea, Gerardo Mayora, Román Sánchez de Acevedo y Francisco Reueta.

Hablaron Rufino Macho, para ofrecer el banquete; Río Sáinz, Apolo Barrio, Ricardo Guerra, y dió las gracias el homenajeado, que dijo autorizaba fuera casa y quemarse foga abogado, si no conseguía poner en libertad Jesús Toucet, cosa que consiguió hoy, a las doce y media de la mañana.

Quedó nombrada Comisión para hacer un homenaje a "La Callealtera".

DESDE TORRELAVEGA

Unos fascistas provocan al pueblo y disparan unos tiros. - La reacción de los trabajadores destroza totalmente el domicilio de Acción Popular, =

El pueblo congregado en la Plaza Mayor y paseos de la ciudad, con la alegría natural del domingo se divertía, y por ningún concepto podía creerse que esa intimidación habría de ser turbada por los odios políticos; pero hay elementos provocadores que no desperdician ocasión para sembrar la alarma, regocijándose del paso de comedia que realizan.

A las ocho de la noche, que la principal plaza de la ciudad parecía un hervidero de gente joven, plétóricos

de alegría, sonaron unos disparos de pistola, hechos indudablemente por elementos fascistas. Ello dió lugar a que el público, presa de la consiguiente alarma, corriera en todas direcciones.

De pronto, advertimos un montón de carne humana, en que se veían en juego constante todas las extremidades de buen número de personas. Es un grupo de trabajadores que ha sorprendido a un fascista en el momento de huir, y al cual se acusa de haber disparado sobre unos muchachos que llevaban camisetas rojas. El espectáculo, regocijante para algunos, es lastimoso: una charca de sangre, una cara desconocida por los golpes. Afortunadamente el agredido pudo huir en un momento de confusión.

Seguidamente, un grupo de obreros justamente indignados se dirigieron al domicilio de Acción Popular arrojando a la calle todos los enseres, rompiendo cristales, destrozando el mobiliario, máquinas de escribir, cartel anunciador del local, tientos con flores, retratos, etc.

Rápidamente se congregó en este

lugar gran cantidad de público, que comentaba, con las consiguientes frases de censura, la provocación fascista que motivó esta reacción popular.

La Guardia civil aparece en escena,



El delegado gubernativo llega en automóvil, que se hallaba realizando una diligencia en Cartes, y le sorprende la presencia de la Guardia civil. ¿Quién les ha mandado salir?

El pueblo profiere gritos alusivos a los guardias, y el delegado ordena que se retiren. ¿No lo hacen? ¿Quién manda aquí?

Germán Marcos recomienda al público que se retire y como hay actitudes intolerables, justamente indignado el vecindario, exige que se retiren los guardias primeramente. Hay momentos en que todos los recursos resultan inútiles.

Momentos después advertimos el ir y venir del jefe del Cuerpo, que ordena a los guardias, y a continuación, toque de corneta y seguidamente descarga general. El público corre en todas direcciones. La indignación es unánime.

Nos trasladamos al despacho del delegado, donde nos impone, con el asombro que le invade, de que él no ha ordenado tal medida. Es un exce-

so autoritario, una provocación intolerable; un hecho que merece se proceda rápidamente a la exigencia de responsabilidades.

Y como a continuación de esta situación de confusión llega un camión de Asalto procedente de la capital. En la Plaza Mayor se comenta insistentemente, y escuchamos de algún suspicaz vecino, que al paso del camión, como extrañado, dijo: "¿Pero esto es para aquí?" Ciertamente, no es aplicable tal medida. ¿Quién ha comunicado con el gobernador para efectuar este traslado?

No ha ocurrido nada luctuoso, y es de felicitarse, pero no ocultamos la protesta y la actitud de la Guardia civil,



Pero es interesante ver la trayectoria de la reacción, para juzgar su conducta. Mientras tuvieron el poder en sus manos, fueron los amigos del orden, pero en cuanto pasaron a la oposición, se convierte en los eternos provocadores del desorden.

Lo malo es que quienes carecen de conciencia y de escrúpulos para cometer los actos más reprobables, carecen también de valor para "dar la cara" y les tiembla el pulso cuando se disponen a actuar.

El valor es patrimonial, y en los reaccionarios la hombría es cosa desconocida. Así se explica la actitud de los provocadores del domingo.

Comoquiera que ese Cuerpo que han dado en llamar "benemérito" goza localmente de las menores simpatías y no pierden ocasión para enfrentarse con el pueblo, llegando incluso a hacer disparos, bueno sería que se hicieran las gestiones oportunas para que, mirando por la tranquilidad del vecindario, "se traslade" a esos señores, sin excepción, lo más lejos de Torrelabelva que sea posible.

Gómez Peláez.

MANUEL TANDA

Comestibles y bebidas. - Especialidad en cafés y aceites. - Se sirven meriendas económicas

Renedo de Piélagos



- UNA PESETA Capas para niños. 5 PESETAS Checos para niños. 7,50 PESETAS Cuerninas para niños. 10 PESETAS Plumás para caballero. 15 PESETAS Gabardina montañesa. 20 PESETAS Plumás extra. 25 PESETAS Impermeable seda, señorita. 30 PESETAS Cuerninas caballero. 35 PESETAS Gabardina señorita y caballero. 40 PESETAS Modelos lana señorita. 45 PESETAS Cueros señorita. 50 PESETAS Gabardina lana extra. 65 PESETAS Gabardina lana moda. Estos precios sólo IMPERMEABLES FOR. Unica fábrica de telas engomadas e impermeables. RIBERA, NUMERO 25, y PUNTIDA, NUMERO 3.

AVISO AL PÚBLICO

FOMENTO DE LA PEQUEÑA PROPIEDAD

ha puesto en circulación sus sellos Prestahorros. Estos sellos son siempre dinero al portador, que la entidad canjea en sus oficinas de Castilla, número inco. Estos sellos constituyen, pues, un ahorro, sin ningún desembolso para usted. Pídalos en los comercios siguientes: Tejidos y Confecciones Manuel Neila, calle del Peso. Curtidos Curtidos del Puente, Puente, 10. Teléfono 3205. Carnicerías Luis Fernández Villalante, Mercado del Este, cajón número 48. Droguerías y Perfumerías Droguería Gavilán, Méndez Núñez, 4, y Obispo, 3. Teléfono 1415 Droguería "Perines", de Vidal Palazuelos, San Fernando, 32. "Antigua Droguería de Solares", (en Solares), junto a la estación. Fruterías Asunción Sáiz, Plaza del Este. Leonor Guerrero, Plaza del Este, cajón número 22. Calzados Calzados Príncipe y Baratillo Sevillano, Amós de Escalante, 2 y 8 Tintorerías Tintorería "New York", Santa Clara, 12. Teléfono 2514. Sastrerías Isidro Sánchez, sastre diplomado Plaza Vieja, 6, primero. Paragüerías "Simar", J. Gutiérrez, Atarazanas, 12. Carbonerías Carbonería "El Angel", Burgos, número 12. Peluquerías Peluquería Moderna, de Angel P. Saga, Solares. Casa Julkin Platería y Relojería, San Francisco, 18. Taller de zapatería "El Momento" Martillo, 1, frente al Club de Regatas. "El Palacio de las Medias" Mercería y Géneros de Punto. Puerta la Sierra, 5. "El Trust de las Medias" Camisería y Géneros de punto. San Francisco, 20. Bar "Universo" Teléfono 3444. Pescadería "Casa Valle" Plaza del Pescado, teléfono 1248 Bar y Restaurant "La Arboleda" Cuatro Caminos.

A·N·U·N·C·I·O·S P·R·O·F·E·S·I·O·N·A·L·E·S

TARIFA ECONOMICA Y ESPECIAL

BAR COSMOPOLITA Bañén, 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros. Especialidad en café expreso, manzanilla y blanco de la Nava. Licores de las mejores marcas. Telf. 35-74. LA FERROVIARIA. Bebidas, cafés, comidas económicas. Castilla, 14. BAR VISTA ALEGRE Vicente Solórzano. Calderón y Méndez Núñez. Comida, comidas diversas, meriendas y bebidas. CARBONERIA de Manuel Ceballos. Carbones de todas clases y demás artículos del ramo. Servicio a domicilio. Teléfonos, 33-84 y 20 04. Peñas Redondas, 4, Santander. SE VENDE aparato de radio "Phillips", seis lámparas, corriente continua, seminuevo, modelo 1932. Costó en fábrica 1.000 pesetas, sólo por ochenta duros. Informes en esta Administración. ROBERTO ALVAREZ Abogado. Alameda primera, 18. Telf. 16-64. VEGA TRAPAGA. Venéreo, sífilis. Consulta de 11 a 2. Económica, diaria, de cuatro a seis y media tarde. Méndez Núñez, 7, segundo. MARIANO CALLEJA Jiménez, practicante excedente del Hospital de San Rafael, ofrece sus servicios gratuitos, todos los días, hasta las diez de la mañana, en Perines, 20, segundo. Se reciben avisos en el estanco del Bar "La Bombilla". acudiendo al Instituto "Médico Naturis" de Méndez Núñez. VUESTRAS enfermedades se curarán Medicina Natural. Segismundo Moret, 9, primero derecha. Consulta de 10 a 1 y de 5 a 7. Miércoles y jueves, gratis. PALOMAS. Por no poder atenderlas vengo 24 mensajeras descendientes del palomar Pinillos y Meneses y varias extranjeras de la subasta de la Colombófila, todas anilladas se venden muy baratas, o se cambian por canarios. Informes: tienda de Vega. Astillero. ELIJA usted un regalo. Elija gratis completamente, un regalo entre los siguientes: Geografía Universal, 1.000 páginas, miles de ilustraciones; Historia de España, 1.000 páginas, miles de ilustraciones en colores; Enciclopedia Ilustrada, 1.500 páginas, miles de ilustraciones, mapas en colores. Todos estos libros editados en el año 1935 y lujosamente encuadrados en tela. Cualquiera de estas obras que usted elija, se las enviará gratis Instituto Nacional de Bellas Letras. Apartado 6.021, Madrid. Don ... Profesion ... habitante en ... provincia ... calle ... número ... obra que elige ... COMPRO puesto económico, con vivienda o tomaría alquilada planta baja. Ofertas: Luis Sánchez. Habana, número 5 MOTOR eléctrico, corriente alterna, 1 1/2 H. P. se vende. Informes en esta Administración. BARBERIA traspaso, económica. Informarán administración. SE VENDEN dos bicicletas nuevas. Una de señora y otra de caballero, baratas. Informarán administración. DOCTOR Aurelio Pérez Ortiz (de las clínicas de Alemania). Especialista en enfermedades del estómago y vientre, tumores. Medicina general. De 11 a 6. Plazuela del Sol, 1 segundo.—Torrelavega.

El acto de Los Corrales

Viril y serenamente, como expresión de dolor y protesta del proletariado, éste se manifiesta, en medio de la emoción, por el maltrato de que fué objeto en octubre

ANTES DEL ACTO

Desde las primeras horas de la mañana se nota en el pueblo una animación presidida por la importancia moral y material del acto que se celebra por el Frente Popular; acto este que obligó a unos a concentrarse en el pueblo y a otros a huir de él, de ahí el silencio por un lado y el entusiasmo por otro.

En diversos medios de locomoción llegaban representaciones de los pueblos inmediatos, para responder al llamamiento que hizo el Frente Popular, llamamiento que entrañaba una manifestación de protesta por lo acontecido en el pueblo, y la expresión de un anhelo sentido para el porvenir. De ahí el que se agolparan no pocas y nutridas delegaciones, haciendo muchas su caminata a pie en medio del entusiasmo, bajo los pliegues de las banderas que portaban.

Sobre la Casa del Pueblo, que hasta hace poco exhibía sus rejas como prisión habilitada se acumulaban los manifestantes y forasteros. En diversas camionetas llegaron los marxistas de Santander, Torrelavega y sus contornos. Los más significativos del elemento proletario y republicano de Los Corrales, hacían de receptores de las delegaciones. El aspecto de la explanada de la Casa del Pueblo, lucía sus mejores ropas de libertad. Nadie había faltado a la cita dada.

EN MARCHA

Con religioso silencio, como si en ello se pusiera empeño, la manifestación se puso en marcha, caminando a la cabeza de la misma, la bandera nacional, desplegada en todo su esplendor, siguiendo un gran letrero que ostentaba una alusión al Frente Popular y de otras aquellas delegaciones del Frente Popular de la provincia y de aquellos lugares que habían enviado representantes, y detrás de ésta magna y nutrida representación, caminaban cerca de cuatro mil manifestantes en el orden siguiente:

Agrupación Socialista de Los Corrales: nueve carteles con inscripciones alusivas a los anhelos y peticiones que hacen y sienten las diversas organizaciones marxistas, siguiéndoles sus representaciones respectivas, milicias socialista y comunista, grupos infantiles, Célula de Reocín, Juventud Socialista de San Felices de Buelna, de Viérolles, Agrupación Socialista de Reocín, Riocorbo, Grupos Femeninos de la comarca, representación del Socorro Rojo Internacional, con cartel alusivo, Juventudes del Valle de Buelna, Partido Comunista de Torrelavega, Juventudes marxistas de Mollédo, Torrelavega, Juventudes Antifascistas, Grupos Antifascistas de la provincia, Grupos de mujeres, cuyo número no bajaba de seiscientos, Grupo Alpino, diversas células comunistas, cerrando la manifestación más de cuatrocientas filas de hombres formados en columnas de cuatro. Entre los manifestantes figuraban 34 banderas, otras tantas organizaciones sindicales, entre las que figuraban Riocorbo, Mollédo y varios pueblos.

El aspecto que ofrecía la manifestación al pasar por la estación del ferrocarril, era deslumbrador, pues no había acabado de salir ésta de la calleja para dar acceso a la carretera, y esta manifestación llegaba cerca a empalmar con la carretera general.

Del entusiasmo y fe puesta por los manifestantes, ya decíamos que habían ido a pie muchos manifestantes, dándose el caso de caer varios enfermos siendo atendidos seguidamente en la Fonda de Buelna y otros en el bar Nani.

El recorrido se hizo sin la menor alteración del orden, pues el delegado gubernativo señor Pérez Rasilla, había rechazado el envío de fuerzas

¡Los Corrales de Buelna! Virutas de acero, fechas históricas, hechos sindicales que forman montones, trozos de carne proletaria retorcidos, títulos nobiliarios estilizados, abundancia en unos tanto como hambre en otros, tiranía y esclavitud en penne lucha, hombres fieros que gozan de títulos bondadosos y hombres de infinita bondad que figuran como crueles... ¡Todo, todo, todo eso es Los Corrales de Buelna!

La historia sindical de la Montaña toma su alimento trágico en la antigua huelga de este industrioso pueblo, y en el presente, en ese presente octubre del 1934 que rasga horizontes negros, torna de nuevo el proletariado montañés su página más saliente en la revolución.

Y es así, porque, junto al hombre que aparenta generoso para la Iglesia, que reparte unas migajas al pueblo haciendo ostentación de su generosidad, yace el compañero, el camarada, explotado, hambriento,

que se le ofrecieren, por considerarse lo suficientemente garantizado con la ecuanimidad y serenidad de los elementos que tomaban parte en la manifestación. Ni un solo grito se oyó, y de los que se pronunciaron fueron los cánticos y sonadas de clase que ponen en alto grado el civismo del proletariado de Los Corrales.

EL MITIN

En la Plaza del Ayuntamiento elevó una pequeña tribuna o estrado, al que subieron Francisco García, Máximo Pérez, Isidoro Infantes y otras representaciones del Frente Popular, haciendo uso de la palabra —seguidamente de terminarse la manifestación— el primero de los citados, que era el presidente del Frente Popular, quien, después de explicar la significación del acto, dió lectura a las siguientes conclusiones que fueron elevadas al Gobierno como anhelo y petición de los allí reunidos.

ESCRITO DE CONCLUSIONES

El Frente Popular de Los Corrales de Buelna, con ocasión de dedicar un homenaje de cariño a los amnistiados de este término municipal, ha celebrado en el día de hoy un mitin y manifestación en los que, sobre todo otro sentimiento, ha predominado el de estimular al Gobierno de la República a cumplir sin vacilaciones el programa pactado y procurar que los enemigos de la República no puedan volver a repetir la odiosa política que se siguió durante el bien llamado bienio negro.

Al propio tiempo, para que esa digna autoridad civil, se sirva elevarla al Gobierno, aprobó con el mayor entusiasmo las siguientes conclusiones:

A). Nombramiento de un juez especial, de carácter civil, que, recogiendo todos los antecedentes que obran en el sumario abierto por los malos tratos de que hizo objeto la guardia civil a los detenidos de esta localidad en el movimiento de octubre y los que puedan aportarse ahora, proceda rápidamente a tramitar las responsabilidades de aquellos individuos de dicho cuerpo armado que se hayan excedido en el cumplimiento de su deber.

B). Aprobación por las Cortes de un proyecto de ley, por virtud del cual se faculte a los Ayuntamientos para destituir a todos los empleados enemigos del régimen republicano que han auxiliado a la reacción en la persecución de los obreros socialistas, comunistas y anarquistas.

C). Desarme eficaz de todos los fascistas y enemigos de la República, declarando a sus organizaciones políticas contrarias al interés público.

D). Cumplimiento exacta del de-

R E T R A T O S

que se revuelve con esa falsedad de sentimientos... De ahí, que frente a la iglesia de los Quijano, se alce la Casa del Pueblo, y al lado de la reacción brote pujante la organización obrera, mirando retadoramente a quienes la humillan. De ahí también el que obreros conscientes, padres de familia excelsos, ofrezcan sus cuerpos tullidos, sus huesos averiados, dejando a lo largo del kilometraje de la carretera manchas de sangre y sobre ellas el cadáver del compañero de San Mateo que halló escarnio aún después de abandonado.

Y el barco "Angel Pérez" con obreros de Los Corrales, y Valdecilla con el recuerdo de Arozamena... Y ayer, y hoy y mañana, con cincuenta y dos familias sin quererlas admitir a trabajar Quijano, el hombre que, por levantar una iglesia, se le llama bondadoso, y por enriquecerle los obreros le dicen activo e industrioso, y así... y así es la historia de Los Corrales de Buelna, hecha con hueso

y carne proletaria que dió forma y vida a los condes de Buelna.

Yo te saludo, compañero de Corrales, fuego de mis entusiasmos sindicales y leña de mis convicciones. Cuando yo estaba en la cárcel te vi entrar con el cuerpo amoratado de los golpes que recibiste en octubre, y el domingo te vi cantar, mientras un niño rubio, Meléndez y otro recordete, el de García, me brindaban sus caricias inocentes, sin saber que me hacían llorar, viendo todavía perseguidos a sus padres por el bondadoso, el magnánimo, el cristiano de Quijano. Tristezas y alegrías fué tu concentración del Frente Popular. Recuerdos y promesas solemnes dejámonos el domingo. ¡Forja, forja el hierro! Todos somos forjadores. El hierro hoy es Quijano, pero... vosotros haréis de él lo que hacéis con el hierro de su familia.

L. MALUMBRES

en los anhelos del Frente Popular de lucha contra el fascismo.

MATILDE ZAPATA

Nuestra redactora interviene en el acto para hablar a las mujeres, a las que aconseja colaboren en la obra de sus maridos, de sus hermanos, para que no sea infecunda la semilla que están sembrando en estos tiempos de trabajo por las libertades del pueblo y reivindicaciones proletarias. Recuerda a los excarcelados de Los Corrales, a los que perdieron la vida por luchar en la comarca y termina diciendo que la mujer tiene obligaciones que cumplir tan sagradas como las de la maternidad.

ROBERTO ALVAREZ

Cita este orador fogoso dos premisas para justificar que no puede ser este aspecto muy largo, ya que los manifestantes han recorrido algunos largos caminos, y se hallan cansados.

Sienta su informe en que unos siguen detentando sus privilegios de clases y que han preconizado fieros males para este día de la manifestación para cuando el Gobierno de las izquierdas subiera al Poder; sin embargo —dice el orador— ahí tenéis que la manifestación se ha llevado a efecto. sin un grito esporádico, sin un gesto de amenaza, ni de venganza, a pesar de haber dicho que, en caso de triunfar los que han sido derrotados, la conducta de ellos sería de exterminio para los trabajadores. Esto es lo que hay que reconocer. Orden, mucho orden y sensatez. ¿Qué dicen de ello los magnates de Los Corrales?

Analiza el orador una incógnita que puede presentarse para dentro de poco a la vista de que las derechas se muestran enemigas del Gobierno y de la República, cosa que hará meditar al Gobierno cuando termine de cumplir con sus compromisos adquiridos con el proletariado español. Si el señor Azaña se muestra reacio a seguir adelante, restañando aspiraciones de los trabajadores, o bien porque algunos republicanos dan un paso hacia atrás. ¿Qué puede ocurrir? Puede —dice el orador— a que el Gobierno camine con paso vacilante y se halle sin el apoyo de los trabajadores y sin el de las derechas. Para ese momento, agrega el orador, conviene que vayan los trabajadores trabajando con entusiasmo hasta hacer la revolución porque la reacción repugna el que se logren mejoras por el orden democrático, logrando el poder los trabajadores en diversas fases, pero como esto no se quiere, no habrá más remedio que tomar el Poder por la violencia. Roberto Alvarez se detiene en este aspecto de su discurso para

creto de 29 de febrero último sobre readmisión e indemnización de los seleccionados y despedidos por el movimiento de octubre y otras causas políticas, sometiendo con todo rigor a sus prescripciones a cuantos patronos quieran burlarlas a resistirlas.

E). Republicanización de la Justicia.

F). Expulsión de los Jesuitas e incautación de todos sus bienes en beneficio del Estado.

G). Aplicación de la Reforma Agraria con un profundo sentido de justicia social.

H). Restitución de los bienes comunales usurpados a los pueblos por los caciques y grandes terratenientes.

I). Libertad de Thaelmann y de todos los antifascistas que se hallan en los campos de concentración en Alemania.

Los Corrales de Buelna, a veintinueve de marzo de mil novecientos treinta y seis.

JESUS RUIZ

Seguidamente el presidente del Frente Popular, camarada Francisco García, concedió la palabra al "Pionero" Jesús Ruiz, quien, como secretario de los Antifascistas Infantiles, se dirigió en encendida oración a sus pequeños camaradas para invitarles a que, copiando la conducta de los hijos de la capital y siguiendo la de sus padres, vayan a engrosar las filas infantiles para que el día de mañana puedan gozar de libertad y hoy puedan contribuir a la labor de los mayores.

JULIO CIFRIAN

Habla por el Socorro Rojo Internacional, quien empieza dando cordialísimo saludo a los oprimidos y amnistiados, presentando la labor del Socorro Rojo Internacional, que sin ser político, acude allí donde se halle asentado el dolor de los antifascistas perseguidos y encarcelados e invita a que se engrose esta organización de ayuda al caído, que tu vida al calor del entusiasmo de cinco perseguidos por el fascismo.

Dedica un recuerdo a la mujer muerta en Asturias Aida la Fuente, y termina su intervención recordando a Thaelmann, Prestes; aconseja el orador a todos a que se solidaricen

La labor de un socialista

Ayer nos manifestó el alcalde que, merced a las gestiones de Bruno Alonso, se había concedido una subvención de 2.000 pesetas para la cantina del grupo Ramón Pelayo.

Como ya se publicó anteriormente, el mismo diputado consiguió hace unas semanas otras dos mil pesetas para el mismo fin.

analizar los motivos de tal consejo.

Hace alusión a la primera de las elecciones, cuya importancia recoge para animar a los trabajadores a que presten atención y entusiasmo a la lucha del día doce próximo, con el fin de desterrar el caciquismo que vive y medra en los pueblos, ya que no se ha hecho una enmienda total en la justicia. Analiza la queja infundada de las derechas sobre que no tienen garantías para celebrar las elecciones sin tener presente que ellas, no sólo no las dieron jamás, sino que tuvieron al país todo el tiempo bajo el estado de alarma. (En este instante se ponen enfermos varios asistentes al acto, que tienen que ser asistidos en el puesto de Socorro).

Continúa Roberto Alvarez analizando la situación municipal y mantiene la censura hacia las derechas, por su equívoca posición, que no es más que un ardor, del que los trabajadores deben de estar prevenidos para ver la forma y avance que tiene con el fin de defenderse de posibles y eminentes peligros.

Encomienda a la clase trabajadora que, una vez cumplido el pacto, pida y exija el avance social, ya que los trabajadores no se conformarán con quedarse en eso, sin lograr una mayor justicia social para sostenerse dignamente; y para ello el orador mantiene una posición francamente revolucionaria, que es subrayada por el público con aplausos.

Dedica un recuerdo a los caídos y perseguidos que han sabido llevar con estoicismo osas amarguras, y termina asintiendo a los que maltrataron a los trabajadores, para los que pide sanción.

SIN NOVEDAD

Terminado el acto sin incidente alguno, sin el menor incidente y en medio del mayor entusiasmo, a pesar de los millares de almas que había, se disolvió el público, congregándose de nuevo en la misma Plaza por la tarde, donde tuvo lugar la romería, que se vió muy animada, hasta las siete de la tarde, que emprendieron el regreso los marxistas a la capital, sin que se registrara el menor incidente, cosa que comprobó hasta qué punto está puesta de manifiesto la conducta del pueblo cuando no es provocado.

DURANTE EL VIAJE.

UNOS INCIDENTES

Emprendido el regreso, se llegó a Torrelavega, donde se hizo alto, dándose la orden de emprender el regreso para las ocho de la noche. Pero alrededor de las ocho menos diez, la provocación fascista dió lugar a unos incidentes, del que no se registró la gravedad que sospechamos.

Estos incidentes tuvieron como el que en la carretera tres fascistas iban diciendo que los socialistas y comunistas eran unos chulos y unos hijos de... expresión ligera que llegó a oídos de algunos, que lo hicieron conocer a los demás camaradas, confianza esta hecha al informador seguidamente de pronunciarse.

Como esta expresión causara malgostar, se fueron cuatro marxistas en busca de los individuos que en su plan de provocación pasaron por frente al camión donde nos hallábamos internados por la calle de Santander, en donde se encontraron con otro grupo de tres marxistas, con los que repitieron la provocación, sonando dos tiros de los fascistas, dando esto lugar a que se echaran encima de ellos, logrando desaparecer por el café Sport, dando alcance a uno de ellos, a quien propinaron unos golpes.

Dejamos al corresponsal de Torrelavega que relate los hechos como él los vió, pero dejemos consignada nuestra extrañeza de que ante tanta provocación no se registraran hechos muy desagraciados, ya que conocemos la actitud de afeansa, a la que están dispuestos los trabajadores llevar a cabo.